



El BIO "Hespérides" regresa a Cartagena tras finalizar su XV Campaña Antártica

El buque ha permanecido seis meses fuera de su base

02.05.08.- El Buque de Investigación Oceanográfica (BIO) "Hespérides" llegará al Arsenal de Cartagena el próximo martes 6 de mayo, a las 9 horas, después de haber participado en la Campaña Antártica 2007-2008 en apoyo y colaboración con el Ministerio de Educación y Ciencia. El buque será recibido por el Jefe del Estado Mayor de la Fuerza de Acción Marítima así como por familiares de la dotación.

Proyectos

Desde que zarpara de Cartagena el pasado 10 de noviembre, los 49 hombres y 9 mujeres que han compuesto su dotación han participado en la ejecución de cinco proyectos científicos del ministerio de Educación y Ciencia y otro en colaboración con el Gobierno de Argentina. Dichos proyectos fueron llevados a cabo por 70 científicos, 53 de ellos españoles y 17 procedentes de Argentina, Brasil, Bulgaria, China, Corea del Sur, EE.UU, Grecia, Italia, México y Reino Unido, pertenecientes a distintas instituciones y organismos nacionales. Junto a ellos trabajaron 29 técnicos (2 de ellos procedentes de Canadá y Reino Unido) de la Unidad de Tecnología Marina (UTM) dependiente del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC).

Los proyectos científicos llevados a cabo abarcan una amplia gama de disciplinas científicas: biología, oceanografía física, geología, geofísica, bio-óptica, etc...y representan la aportación española a la conmemoración del año polar internacional (API, marzo 2007-marzo 2009).

Navegación XV Campaña Antártica

De los 179 días fuera de su Base, el Hespérides ha estado 160 en la mar, y 68 de ellos consecutivos en aguas antárticas, contando con el aprovisionamiento del BIO Las Palmas para llevar a cabo tres de los seis proyectos realizados (los otros tres lo fueron en aguas del océano Atlántico).

El buque ha recorrido en total 30.099 millas (1,4 veces la vuelta al mundo) recalando en los Puertos de Santa Cruz de Tenerife, Buenos Aires, Ushuaia, Punta



Arenas, Mar del Plata y Montevideo para tareas logísticas, relevos de Expediciones y descanso de la dotación.

Se ha cumplido además un nuevo hito en la historia de la Armada y de la ciencia española ya que, por primera vez, un barco español ha hecho "doblete polar" al llevar a cabo sendas campañas científicas consecutivas en los dos océanos glaciales del planeta. El pasado 12 de junio, el Hespérides salió a la mar desde Cartagena para su I Campaña Ártica encuadrada también en el API. Tras la realización de otras Campañas intermedias y un breve período de alistamiento en Cartagena, el 10 noviembre inició su XV Campaña Antártica.

Navegaciones 2007-2008

Desde su primera salida desde Cartagena el pasado 12 de junio de 2007, el Hespérides ha pasado 312 días fuera de Cartagena, 281 de ellos en la mar, recorriendo 50.766 millas recorridas (2,37 veces la vuelta al mundo) en una notable y esforzada muestra de lo que constituye la Acción Marítima, la contribución que hace la Armada a la Acción del Estado en la Mar.

El BIO "Hespérides"

El "Hespérides" es un buque de la Armada que tiene su base en Cartagena, donde fue construido y botado el 12 de marzo de 1990.

La investigación que en él se realiza está fundamentalmente dirigida y financiada por el Plan Nacional de I+D+i, y la responsabilidad de su gestión científica, como gran instalación, recae en el Ministerio de Educación y Ciencia (MEC) a través de la Comisión de Coordinación y Seguimiento de las Actividades de Buques Oceanográficos (CCSABO).

La responsabilidad del mantenimiento de los equipos científicos del buque recae en la Unidad de Tecnología Marina (UTM) del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC), con sede en Barcelona, quien aporta el personal técnico de apoyo en las campañas oceanográficas.

El capitán de fragata Pedro Luís de la Puente García Ganges es el actual comandante del "Hespérides".

Más información sobre el BIO "Hespérides" en www.armada.mde.es